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Boa noite a todos. 

 

Saúdo, desde já, o Magnífico Reitor Prof. Jesualdo Pereira Farias, o Diretor do 

Campus da UFC em Sobral, Prof. Vicente de Paulo Teixeira Pinto em nome de quem 

saúdo os demais membros da mesa, bem como os colegas docentes e técnico-

administrativos aqui presentes. Também saúdo o formando e Orador Discente Leandro 

Sousa Araújo e, por intermédio dele, saúdo os demais formandos desta noite. 

É um dia de imensa alegria. Para vocês, caros formandos, seus familiares, 

amigos e para nós, professores, que acompanhamos o crescimento de cada um. Sabemos 

que foi um processo difícil, repleto de percalços.  Essa "dificuldade" se reflete em nosso 

tempo, saúde, finanças, vida pessoal, trabalho, entre muitas outras coisas que só a 

experiência de cada um poderia revelar. Mas ouso dizer que foi uma "dificuldade" boa. 

Isso porque ela se traduz em novas experiências, na oportunidade de uma aprendizagem 

constante, na inserção de cada um de vocês em um novo mundo, carente de pessoas 

dispostas a transformar, transpor e construir. São essas pessoas que espero que vocês 

tenham se tornado. Tenho a plena convicção de que vocês são profissionais melhores e, 

sobretudo, pessoas melhores. As noites mal dormidas, os prazos apertados, a grande 

carga de trabalho valeu a pena! Este momento simboliza o resultado ou, melhor, uma 

pequena parada, um novo ponto de partida. 

Peço licença aos demais para ressaltar um acontecimento que muito nos alegra 

– alegra ainda mais a mim, pessoalmente: o curso de Música – Licenciatura da UFC em 

Sobral, no dia de hoje, forma a sua primeira turma. Vivemos um momento ímpar, de 

grande felicidade e que marca um trabalho que está apenas começando. Digo por mim, 

mas em extensão a todos os meus colegas, que se trata de uma grande responsabilidade. 

Estamos em uma cidade, uma região, que ainda carece de uma maior inserção, um 

maior envolvimento da universidade na promoção de políticas públicas capazes de criar 

uma realidade propícia para a democratização do acesso às experiências musicais no 

âmbito escolar. Apesar dessa recente conquista da área de Música, no caso da 



promulgação da lei 11.769/2008, que torna a música conteúdo obrigatório – mas não 

exclusivo – nas escolas de ensino básico e, sem nunca desmerecer as vitórias dessa 

mesma área no que diz respeito à formação de instrumentistas, cantores, regentes, 

educadores em projetos sociais, escolas especializadas, pesquisadores, entre muitas 

outras, longo e árduo é o caminho para que possamos vislumbrar uma sociedade que 

integre, de fato, a música como campo de conhecimento devidamente reconhecido. É 

um momento oportuno, mas igualmente desafiador. É por isso e por vários outros 

motivos que esperamos que vocês sejam protagonistas de um novo tempo para o ensino 

de música no Brasil. 

Assim, caros formandos, essa alegria, essa vitória que tenho orgulho de 

compartilhar com vocês vêm acompanhada de uma grande responsabilidade. Se 

considero aqui a música como um elemento humano ou, como dizia John Blacking, 

“som humanamente organizado”, considero humanos, ao mesmo tempo, todos os 

campos de conhecimento de vocês, formandos e, portanto, espero de vocês – igual 

humanidade. Jamais se esqueçam de que em suas mãos estará um poder que poderá 

democratizar, valorizar, incluir, diminuir as desigualdades que assolam o nosso mundo, 

ou mesmo de mantê-las.  

Também espero, de coração, que vocês entendam que este momento é parte de 

uma carreira maior! Queremos vê-los professores, pesquisadores, músicos, engenheiros, 

financistas, economistas, psicólogos, mestres, doutores! Queremos vê-los 

transformando o entorno de vocês. Queremos que a música seja o caminho das suas 

vidas, não importando a forma pela qual ela possa se apresentar. Espero, portanto, que 

vocês nunca parem de aprender. Quero que estejam sempre insatisfeitos, sempre em 

busca de novos conhecimentos, sempre certos de que pouco sabem. 

Muito obrigado a cada um de vocês pelos momentos maravilhosos 

proporcionados nas aulas, projetos, em momentos informais. Tenham a certeza de que 

aprendi muito. Tenho certeza de que os professores e colegas de vocês, bem como 

nossos colegas técnico-administrativos também não são mais os mesmos. Vocês são 

parte deste momento, dessa experiência de aprendizagem e crescimento constante. 

Estejam certos de que vocês me transformaram, um pouco, a cada dia. Digo por mim e, 

com certeza, pelos meus colegas professores que estaremos sempre à disposição, caso 

precisem de nós. É nosso compromisso como universidade. É nosso compromisso 

humano. E também é o de vocês, professores, formados em uma universidade pública 

federal: estar sempre disponível. 



Por fim, é o meu mais sincero desejo que todos estejam iniciando o trabalho de 

suas vidas e que, como profissionais sérios, maduros, participem de grandes debates e 

embates, integrando os esforços de todos aqueles que buscam mudar o seu entorno, o 

nosso país e o mundo! Por que não? 

 

Meus mais sinceros votos de sucesso! 

 

Tiago de Quadros Maia Carvalho 

Professor do Curso de Música – Licenciatura da UFC em Sobral  

 

  


